

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan pada santri baru Pondok Pesantren Daar el-Qolam 3 Tangerang, dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Hasil penelitian variabel kepercayaan diri, sebanyak 3 santri masuk pada kategori tinggi dengan persentase 8%, sebanyak 26 santri masuk pada kategori sedang dengan persentase 72%, sebanyak 7 santri masuk pada kategori rendah dengan persentase 19%. Berdasarkan hasil penelitian ini secara keseluruhan tingkat kepercayaan diri santri baru Pondok Pesantren Daar el-Qolam 3 Tangerang pada umumnya berada pada kategori sedang.
2. Hasil penelitian variabel kemandirian, sebanyak 2 santri masuk pada kategori tinggi dengan persentase 6%, sebanyak 30 santri masuk pada kategori sedang dengan persentase 83%, sebanyak 4 santri masuk pada kategori rendah dengan persentase 11%. Berdasarkan hasil penelitian ini secara keseluruhan tingkat kemandirian santri baru Pondok Pesantren Daar el-Qolam 3 Tangerang pada umumnya berada pada kategori sedang.
3. Adanya hubungan secara signifikan antara kepercayaan diri dengan kemandirian santri baru Pondok Pesantren Daar el-Qolam 3 Tangerang. Berdasarkan dari hasil uji korelasi *pearson product moment* dengan  $n = 36$  diperoleh  $r_{xy} = 0,578$  dan  $p\text{-value} = 0,001$  yang berarti  $p < \alpha$ , pada taraf signifikansi 5%  $r_{tabel} = 0,329$ , yang artinya  $r_{xy}$  lebih besar dari  $r_{tabel}$  dengan demikian hipotesis alternatif ( $H_a$ ) diterima dan hipotesis nol ( $H_0$ ) ditolak, yang berarti terdapat hubungan positif yang signifikan antara kepercayaan diri dengan kemandirian. Berdasarkan analisis data terdapat hubungan yang sedang dengan memperhatikan besarnya  $r_{xy} = 0,578$  yang besarnya berkisar antara 0,400 – 0,599. Dengan hasil penelitian terdapat hubungan yang positif antara kepercayaan diri dengan kemandirian santri baru

Pondok Pesantren Daar el-Qolam 3 Tangerang. Hasil ini juga menunjukkan bahwa semakin tinggi tingkat kepercayaan diri santri baru, maka semakin tinggi pula kemandiriannya. Begitu pula sebaliknya, semakin rendah kepercayaan diri santri baru, maka semakin rendah pula kemandiriannya.

## **B. Saran**

Dalam sebuah penelitian, seorang peneliti harus mampu memberikan sesuatu yang berguna atau bermanfaat bagi perkembangan ilmu pengetahuan, lembaga, komunitas, serta berbagai pihak yang terkait dengan penelitian ini. Setelah menyelesaikan pembahasan dalam skripsi ini, peneliti mengemukakan saran-saran pada bab penutup sesuai dengan hasil pengamatan dan pembahasan skripsi. Berikut adalah saran-saran yang peneliti berikan setelah meneliti permasalahan ini:

### **1. Bagi Santri**

Kemandirian merupakan salah satu kebutuhan dasar setiap manusia, dengan kemandiriannya manusia akan memilih serta menentukan jalan kehidupannya, mampu berinisiatif, bertanggung jawab, dapat mengatasi masalah dan tidak selalu bergantung dengan orang tua maupun orang lain. Kepercayaan diri dapat mendukung kemandirian santri. Untuk itu bagi santri yang memiliki tingkat kemandirian yang rendah, agar berupaya meningkatkan kemandiriannya dengan meningkatkan rasa percaya diri. Begitu pula santri yang memiliki tingkat kemandirian yang sedang diharapkan untuk dapat meningkatkannya. Adapun upaya untuk meningkatkan kemandirian, santri bisa melakukan dengan menjalin hubungan yang baik, komunikasi aktif dan dapat menyempatkan waktu untuk bertukar pikiran maupun berbagi informasi dengan orang-orang di sekitar. Dan ikut aktif dalam kegiatan-kegiatan yang telah diprogramkan oleh pesantren. Kegiatan tersebut merupakan wadah bagi santri untuk belajar tentang kepercayaan diri dan kemandirian.

## 2. Bagi Guru dan Orang Tua

Diharapkan para guru atau ustadz-ustadzah dan orang tua diharapkan mampu memupuk rasa percaya diri pada anak secara dini dengan memberikan latihan berupa pemberian tugas-tugas tanpa bantuan, tentunya saja tugas-tugas tersebut disesuaikan dengan usia dan kemampuan anak. Dengan demikian, diharapkan ketika anak mencapai usia remaja, mereka mampu mengatasi persoalan hidup dengan penuh percaya diri dan mencapai kemandirian yang optimal. Dan diharapkan guru BK dapat memaksimalkan fungsinya dengan memberikan layanan bimbingan, khususnya bimbingan pribadi dan sosial secara intensif. Hal ini bertujuan agar para santri dapat memantapkan kepribadiannya terutama dalam hal kemandirian.

## 3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Diharapkan peneliti selanjutnya dapat menambahkan pembahasan yang lebih luas lagi, menambahkan sampel penelitian dalam penelitian yang selanjutnya. Sehingga mendapatkan hasil yang maksimal.